
Protokoll KoKreis Sitzung 21.08. 2023 
 
Teilnehmerinnen: Alfred Eibl, Annette Schnoor, Carmen Junge, Dirk Friedrichs, Judith 
Amler, Stephan Lindner, Thomas Eberhard-Köster, Frauke Distelrath GF, Nicolai Wenzel 
GF 
Gast: Hermann Mahler zu TOP 3 
 
Moderation: Stephan 
Protokoll: Sonja 
 
 
TOP 1 Check-in Runde 
 
TOP 2 Kampagnenfindungsprozess 
Prozess wurde gestartet mit einem guten Workshop. 
Bisher bildet sich kein Thema für eine Kampagne heraus. 
Möglichkeiten gibt es aber bei der AG WTO und/oder der AG Finanzmärkte und Steuern. 
Für die kommende Ratssitzung wird ein Input vorbereitet und das Problem noch einmal 
thematisiert.  
 
TOP 3 Auswertung Kampagne Yasuní-Referendum und weiteres Vorgehen 
Die Wahlen zum Referendum wurden vom Militär begleitet und liefen flüssig und 
problemlos ab. 
59% der Wähler haben für das Referendum gestimmt. Die Infrastruktur muss innerhalb 
eines Jahres aus dem Nationalpark geschafft und die Bohrlöcher müssen geschlossen 
werden 
Noch ist unsicher, wie es weiter geht da zur Zeit auch die Präsidentschaftswahlen laufen. 
 

Die Kampagne hat durch Mitarbeit von Global Justice Now und Attac Frankreich, Italien 
und Spanien gut getragen. 
Auf dem Kampagnenkonto, das von von Attac zur Verfügung gestellt wurde, sind 12.500€ 
eingegangen. GJN hat knapp 4.000€ eingesammelt. Es wurden damit das 
Menschenrechtskomitee und zwei weitere Organisationen unterstützt. Dadurch hat die 
Kampagne eine sehr große Reichweite bekommen, und Informationen konnten gut 
verbreitet werden. 
Social-Media-Arbeit zum Thema ist jetzt wichtig, um dem Menschen zu sagen, wie das 
Referendum gelaufen ist. Ebenfalls wird eine News dazu veröffentlicht.  
Eventuell wird Miriam Lang noch einmal für ein Webinar eingeladen, um das Thema 
wieder aufzugreifen. 
 
TOP 4 Bündnisse 
4.1 Antikapitalistische Allianz – Fortführung aus der Diskussion vom „System Change 
Kongress“ Hannover. Thematik eher für junges Attac  
4.2 Bewegungsseptember – es soll versucht werden eine gemeinsames Narrativ zu 
entwickeln für den September. Wichtig wäre, dass jemand aus dem Kokreis  Carmen 
unterstützt, 27.8. ist nächste Videokonferenz. 
Auf der September Sitzung wird das Thema erneut aufgerufen 
 

TOP 5 Transparenz KoKreis-Arbeit 
Carmen erarbeitet einen Vorschlag, um die AGen des KoKreises auf der Webseite besser 
vorzustellen. 
 



TOP 6 Büro Kolleg*innen zur Teilnahme Sitzungen 
Vorschlag aus der PG Hauptamt-Ehrenamt (Ha-Eh) wird angenommen und Frauke 
informiert die Kolleg*innen im Büro über die Terminverteilung 
 

TOP 7 AG Perspektiven  
Die AG wurde angeschrieben und hat geantwortet. 
Eine Antwort unserseits wird vorbereitet undabgestimmt.  
 
TOP 8 Verschwörungsideologien auf der Mailingliste einer Attac-Gruppe 
Es gibt offenbar keinen aktuellen Vorgang. Eric wird noch einmal angeschrieben und 
gefragt. 
 

TOP 9 Aktionstag „Ausgestrahlt“ 
Bisher keine Antwort von Ausgestrahlt, wird auf 1.9. geschoben 
 

Sonstiges 
Politischer Input für nächste Sitzung fällt aus, da das Thema Finanzen und Haushalt 
wichtiger ist und viel Raum benötigt. 
 


